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A prefeitura de Campo 
Grande inaugurou o sistema de 
tratamento de água e esgoto da 
Escola Orlandina Oliveira Lima, 
na zona rural. O projeto Escola 
Saneada promete elevar a quali-
dade de vida dos alunos. As obras 
também foram lançadas na Escola 
Municipal Barão do Rio Branco, 
em Rochedinho. O diretor da 
unidade destacou os benefícios 
do projeto para a saúde e para a 
sustentabilidade. A parceria visa 
ampliar o acesso a serviços de 
água e esgoto tratados em escolas 
públicas. Além disso, a melhoria 
na qualidade da água beneficia a 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
Manoel Cordeiro. O projeto Es-
cola Saneada já beneficiou diver-
sas escolas urbanas e rurais.

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) de Goiânia inten-
sificou as ações de fiscalização 
nas comunidades terapêuticas 
locais. Em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Inovação, 
Ciência e Tecnologia (Sictec) e o 
Departamento de Vigilância Sa-
nitária e Ambiental (DVISAM), 
a prefeitura avançou na regula-
mentação e monitoramento dos 
estabelecimentos. Uma portaria 
do governo local estabelece a 
obrigatoriedade de cadastro no 
Sistema de Monitoramento, com 
o principal objetivo de garantir 
a qualidade e segurança. Através 
desse sistema, é possível acompa-
nhar a situação das comunidades, 
proporcionando transparência e 
acesso à população.

O prefeito de Cuiabá, Ema-
nuel Pinheiro, e a primeira-da-
ma, Márcia Pinheiro, expres-
saram um profundo pesar pela 
perda do músico e professor Pio 
Toledo, aos 73 anos. Pio Toledo, 
esposo de Ellen Toledo, dedicou 
a vida à música e ao ensino, sen-
do uma inspiração para várias 
gerações. O músico conduziu 
por anos um projeto social em 
parceria com a Universidade Fe-
deral de Mato Grosso (UFMT), 
compartilhando o conhecimen-
to musical com as crianças. O 
prefeito Emanuel destacou o 
legado duradouro do artista e 
desejou conforto aos amigos e 
familiares. “Pio Toledo faz parte 
de uma geração muito impor-
tante”, declarou o prefeito.
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A Secretaria de Desenvol-
vimento Urbano e Habitação 
(Seduh) editou a Portaria 37, 
que institui o Estudo Territo-
rial Urbanístico (ETU) para 
atualizar as diretrizes urbanísti-
cas da rua QNR 6 e seu entorno 
em Ceilândia, com uma área de 
2.535.120 metros quadrados, 
que inclui parte do Sol Nas-
cente e do Pôr do Sol. O estudo 
prevê novas áreas habitacionais 
de interesse social. A portaria 
permite à Codhab desenvol-
ver o projeto urbanístico para 
oferta habitacional, conforme 
o Plano Diretor de Ordena-
mento Territorial. Serão cria-
das cerca de 2 mil unidades ha-
bitacionais, incluindo 400 para 
pessoas com deficiência.
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Dirigente do SindSaúde 
DF é acusada de furto

A presidente do Sindicato 
dos Empregados em Estabeleci-
mentos de Serviços de Saúde de 
Brasília (SindSaúde), Marli Ro-
drigues, é investigada por furto 
qualificado. Segundo a denún-
cia oferecida pelo Ministério 
Público do Distrito Federal e 
Territórios (MPDFT), Marli, 
que é servidora aposentada da 
Secretaria de Saúde, deixou de 
repassar cerca de R$ 14 milhões 
provenientes da venda de pre-
catórios entre os sindicalizados. 
Em 2012, um total de 19 diri-
gentes teriam aprovado a venda 
de títulos sem consultar os filia-
dos do sindicato.

Ainda de acordo com o ór-
gão, também são investigados o 
genro e a filha de Marli, além de 
um funcionário do sindicato, 
que teriam contribuído para a 
subtração de R$ 7,93 milhões. 
Marli lidera o SindSaúde há 
quase 12 anos e, ao longo de 
nove meses, ela movimentou, 
sozinha, cerca de R$ 1 milhão. 
Durante a tramitação do pro-
cesso, o juiz Osvaldo Tovani 

alterou o tipo de crime de la-
vagem de dinheiro para furto 
qualificado.

A denúncia foi aceita pelo 
MPDFT em 12 de novembro 
de 2019 e, em 2022, o Tribunal 
de Justiça do Distrito Federal 
e Territórios (TJDFT) deferiu 
o processo. Desde então, Marli 
se manteve no cargo. Isso por-
que o processo tem passado por 
diferentes instâncias e órgãos 
há anos. Como exemplo, des-
de 2021, os documentos são 
enviados ao MPDFT, depois 
retornam ao TJDFT e do tri-
bunal são encaminhados à Po-
lícia Civil do DF. Além disso, 
cada novo encaminhamento é 
acompanhado de solicitações 
de prorrogação de prazos e con-
cessões por períodos de 90 dias.

Nas redes sociais, Marli não 
se referiu aos processos, mas ci-
tou que na vida é preciso ldar 
com “B.Os”. “O importante na 
vida mesmo é você viver. É você 
sorrir. É você entender que a 
vida é sua e você vai ter que re-
solver esses B.O’s”, disse.

Secretaria de Saúde 
atende fiéis no DF

A Secretaria de Saúde (SES) 
montou um posto de pronto 
atendimento para fiéis e mis-
sionários que participaram do 
Retiro Geral para Servos da 
Semana de Pentecostes, reali-
zado no templo do Centro de 
Evangelização Renascidos em 
Pentecostes (CERP). O even-
to religioso ocorreu no último 
domingo (5), no Núcleo Rural 
Alexandre Gusmão, no Incra 9.

O posto de pronto atendi-
mento contou com dez pro-
fissionais de saúde, incluindo 
médicos, enfermeiros e auxilia-

res, que prestaram assistência 
ao público. A celebração con-
tou com a presença de diversos 
convidados, incluindo o Padre 
Moacir Anastácio, conhecido 
por atrair multidões para com-
partilhar palavras de inspiração 
e fé. Durante o evento, foram 
atendidos 11 pacientes com 
sintomas de crise hipertensiva, 
hipoglicemia, cefaleia e mal-es-
tar geral, mas todos receberam 
atendimento no local, sem a ne-
cessidade de transferências. O 
Retiro Geral iniciou as celebra-
ções da semana de Pentecostes.

Agência Saúde-DF

Semana de Pentecostes se inicia próximo domingo (12)
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Nesta quinta-feira (9), 
uma delegação da Re-
pública Dominicana vai 
conhecer as iniciativas do 
projeto Produtor de Água 
no Descoberto. O objetivo 
da iniciativa é estabelecer 
a Bacia do Alto Descober-
to como um modelo de 
produção sustentável de 
água e alimentos, a fim 
de garantir a segurança 
hídrica e preservar a iden-
tidade rural da região. A 
medida prevê práticas 
de conservação de solo e 
água e de proteção da ve-
getação nativa.
Das 9h às 12h30, um gru-

po de 20 pessoas irá visitar 
a propriedade de Vicente 
Jorge Ferreira, no Núcleo 
Rural Capão da Onça, em 
Brazlândia. Vicente foi 
o pioneiro em aderir ao 
projeto, com um Projeto 
Individual da Propriedade 
(PIP) elaborado por técni-
cos da Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão 
Rural (Emater-DF). A me-
dida inclui propostas para 
aprimorar a conservação 
de água e solo e o uso ra-
cional da água na agricul-
tura. A comitiva pretende 
observar de perto como o 
PIP é desenvolvido.

Em abril deste ano, o Ins-
tituto de Medicina Legal 
(IML) do Distrito Federal 
documentou quatro cor-
pos que não foram recla-
mados por familiares ou 
conhecidos. De acordo 
com a instituição, anual-
mente há, em média, 56 
casos de corpos não re-
clamados, dos quais sete 
sequer são identificados.

A mãe que admitiu ter 
desligado os aparelhos do 
filho, de 3 anos, que tem 
paralisia cerebral, já ha-
via perdido a guarda da 
criança, há cerca de sete 
meses. No entanto, a mu-
lher recuperou a guarda 
depois. Na última sema-
na, ela foi presa por tráfico 
de drogas em Aparecida 
de Goiânia (GO).

A presidente do Sindicato 
dos Motoristas de Aplica-
tivo de Mato Grosso, So-
lange Menacho, propôs 
à Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso um pro-
jeto para reforçar a segu-
rança dos motoristas. Ela 
sugeriu a implementação 
de um botão de “pânico”, 
para acionar em situações 
de insegurança.

Uma criança de 4 anos 
faleceu após se afogar 
em um parque aquático 
em Trindade, na Região 
Metropolitana de Goiânia. 
Apesar de ter sido retirada 
da piscina com vida, ela 
veio a óbito após a che-
gada ao Hospital Estadual 
de Urgências Governador 
Otávio Lage de Siqueira.

O jovem Gabriel Areba 
morreu após ser baleado 
por um policial militar de 
Mato Grosso, em um bar 
de Aragarças (GO). Se-
gundo a Polícia Civil, o PM 
tentou intervir em uma 
briga entre a vítima e ou-
tra pessoa, e Gabriel teria 
disparado contra o agente 
durante a abordagem.

Um homem foi preso sus-
peito de esfaquear a com-
panheira após ela se re-
cusar a entregar o celular 
para ele, em Caldas Novas 
(GO). Além da agressão, 
ela ainda foi ameaçada de 
morte. Segundo a PM, ele 
estava bêbado e agrediu a 
mulher com uma facada 
no pescoço.

Uma idosa que foi atrope-
lada duas vezes por um 
motorista durante uma 
briga em Goiânia (GO) fa-
leceu. Anália Mendanha, 
67 anos, estava internada 
no Hospital de Urgências 
de Goiás (Hugo) em es-
tado grave. Ela não tinha 
ligação com a confusão, 
que ocorreu na porta de 
uma distribuidora.

Na cidade de Inocência 
(MS), um animal peculiar 
tem despertado a curio-
sidade dos moradores e 
entusiastas da fauna local: 
trata-se do veado-cam-
pestre semialbino. A rara 
espécie, conhecida por 
sua pelagem incomum, 
foi avistada recentemen-
te. É o segundo registro 
do animal no estado.

Em 2023, o Distrito Fede-
ral ocupou a terceira posi-
ção no ranking de cidades 
com maior número de fe-
minicídios. A informação 
foi registrada no Mapa da 
Segurança Pública 2024. 
No período em questão, 
33 mulheres foram víti-
mas do feminicídio. Entre 
2022 e 2023, o DF teve au-
mento de 73,6% nos casos.

O governo de Mato Grosso 
anunciou que pretende 
doar R$ 50 milhões para 
contribuir com a recupe-
ração de casas, estradas 
e escolas que foram des-
truídas pelas fortes chu-
vas no Rio Grande do Sul. 
A proposta será discutida 
pela Assembleia Legislati-
va de Mato Grosso. 

Gabriel Jabur/Agência Brasília.

Projeto busca tornar Bacia do Descoberto sustentável

Dominicanos vão conhecer 
preservação hídrica no DF

Para STF, limite de 10% de 
mulheres é inconstitucional

Por Mayariane Castro

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) julgou inconstitucio-
nal o limite de 10% de mulheres 
no concurso da Polícia Militar 
do Distrito Federal (PMDF). 
O julgamento da Ação Dire-
ta de Inconstitucionalidade 
(ADI) 7.433 foi finalizado na 
noite desta segunda-feira (6/5), 
com o voto dos 11 ministros da 
Corte, com nove votos favorá-
veis e dois contra.

A ADI, proposta pelo Partido 
dos Trabalhadores (PT), alegava 
que o limite de 10% estabelecido 

pela Lei nº 9.713, de 25 de no-
vembro de 1998, era inconstitu-
cional e foi levado para votação. 
Em setembro de 2023, o con-
curso foi suspenso pelo STF até 
que fosse realizado o julgamento 
a respeito da limitação de vagas 
para mulheres.

A inconstitucionalidade do 
limite de vagas para mulheres em 
concursos de Polícias Militares tem 
sido um debate recorrente nos esta-
dos. Ao todo, 14 ADIs foram pro-
postas ao STF em relação à igual-
dade na concorrência de vagas por 
homens e mulheres em concursos 
policiais por todo o país.

O resultado

O relator da Ação foi o mi-
nistro Cristiano Zanin. Ao vo-
tar, o ministro relembrou os ar-
gumentos utilizados na liminar 
que suspendeu o concurso pre-
viamente. Em plenário, um dos 
objetivos do país é promover o 
bem de todos, sem preconceito 
de origem, raça, sexo, cor, idade 
e quaisquer outras formas de 
discriminação.

Os ministros André Men-
donça e Nunes Marques foram 
os únicos que votaram contra a 
medida. Todos os demais mi-
nistro acompanharam o voto 

de Zanin. Informações sobre 
remarcação do concurso ainda 
serão debatidas e definidas após 
reajuste de vagas.

Cancelamento

Especialistas comentam em 
como ainda se faz necessário 
debates de igualdade de gênero 
dentro do âmbito militar. “Esta-
mos em 2023 e ainda temos que 
debater e realizar audiências que 
julguem os direitos das mulheres 
dentro do trabalho. É chocante 
analisar que dentro do quadro da 
PM do Distrito Federal apenas 
10% das vagas são direcionadas 
a elas. De 1 mil candidatos, tería-
mos apenas 100 mulheres dentro 
do número previsto contra 900 
homens com chance de uma nova 
carreira”.

Também foi comentado 
sobre o fato de que ainda se faz 
necessário a análise dos planos 
de carreira de outras áreas mi-
litares para que possa ser feito o 
recorte da equidade de gênero. 
“É preciso que estas vagas sejam 
oferecidas e disponibilizadas en-
quanto demanda de oportunida-
des antes de oferecer a negativa 
de uma possibilidade que não 
existe. Hoje em dia, os cenários 
de trabalho enquanto recorte 
de gênero mudaram comparado 
com décadas passadas”.

Nove dos ministros já votaram a favor da medida
Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Cristiano Zanin, ministro relator da Ação na Suprema Corte


